

...se à Mouila



Hommages poignants et significatifs !



Photo: DR

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

"AUX grands hommes la patrie reconnaissante". En allant s'incliner samedi dernier, dans le chef-lieu du département de la Dola, aux mausolées du 1er vice-président de la République, Paul-Marie Yembit et de l'ancien député-maire de cette localité, Pierre Mamboundou Mamboundou, ancienne figure emblématique de l'opposition gabonaise, le président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema, a rendu des hommages émouvants à deux personnalités qui, indiscutablement, ont marqué, chacun à sa manière, l'histoire politique de notre pays. Un geste qui, d'une certaine manière, témoigne de sa volonté

de réhabiliter, à juste titre, tous les dignes fils et filles du Gabon qui ont contribué, à travers leurs engagements respectifs, à l'essor du Gabon vers la félicité. D'autant plus que dans le passé leur importance et rôle ont plus ou moins été jetés aux oubliettes, quand ils n'ont pas tout simplement été l'objet de railleries, dénigrements voire dénégations. Ce faisant, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, trait d'union entre les différentes générations, incarne "la vraie histoire", celle débarrassée de toutes les aspérités, scories et autres interrogations qui ont longtemps maintenu notre pays dans les méandres de l'obscurantisme. Comme pour signifier qu'on ne saurait construire ce nouveau Gabon, voulu et souhaité par tous, sans assumer pleinement

notre passé avec ses forces et faiblesses. Mais aussi et surtout sans reconnaître les talents de tous ceux qui ont marqué la mémoire collective. Né le 22 décembre 1917 à Nden-dé, Paul-Marie Yembit, et Pierre Mambounbou Mamboundou, qui vit le jour le 6 novembre 1946 dans le chef-lieu de la province de la Ngounié, se sont élevés au-dessus de la masse pour s'inscrire dans l'éternité. À la suite des habitants du département de la Dola, leurs parents, amis et connaissances ont salué très fortement et chaleureusement "l'acte fort et hautement significatif posé par le chef de l'État". Ce qui, selon eux, participe également de sa volonté de panser certaines meurtrissures.

Mouila : bientôt un siège provincial de la BEAC

F.N.
Mouila/Gabon

Le président Brice Clotaire Oligui Nguema a procédé, samedi dernier, à la pose de la première pierre du futur siège de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC). En présence de plusieurs personnalités, dont le président de l'Assemblée nationale de la Transition, François Ndongou, des membres du gouvernement, du vice-gouverneur

de la BEAC, Michel Dzombala, etc. Un geste symbolique qui intervient 8 ans après la convention de cession du terrain par la République gabonaise à la BEAC, pour l'édification d'une agence. Haut de 22 mètres, le futur bâtiment qui va abriter les services de la BEAC sera bâti sur une superficie de 10 490 mètres carrés, pour un investissement d'environ 16 milliards de F CFA sur fonds propre de la BEAC. S'exprimant pour la circonstance le ministre de l'Éco-

nomie et des Participations, Mays Mouissi, a indiqué que l'ouverture d'une agence de la BEAC à Mouila ne peut que contribuer à la promotion de la bancarisation, à la sécurisation des moyens de paiement et plus généralement, au développement de notre pays. C'est pourquoi, a-t-il poursuivi, il voudrait lancer un appel aux autres acteurs du secteur financier, national et sous-régional pour qu'ils intègrent, dans leurs plans d'expansion, l'installation de

filiales et de bureaux à Mouila dans la province de la Ngounié et ailleurs dans le pays. Pour sa part, Michel Dzombala, a tenu à remercier le président Oligui Nguema pour avoir honoré de sa présence cet événement, mais également pour son dynamisme. Selon lui, ce projet va permettre également de développer le secteur bancaire dans le sud du Gabon, avec l'activité d'émission monétaire. "Outre la monumentalité architecturale d'un tel ouvrage et son

apport sur le développement des infrastructures de la ville de Mouila, ce projet, financé sur les ressources propres de la BEAC, va également permettre de générer de nombreux emplois directs et indirects avec le recrutement de nombreux Gabonais ; injecté dans l'économie gabonaise un investissement direct estimé à plus de 16 milliards de FCFA pour la réalisation des travaux", a-t-il affirmé.